



Der Private-Medienpreis für Qualitätsjournalismus

Zum 20. Mal haben wir dieses Jahr den Private-Medienpreis für Qualitätsjournalismus verliehen. Ein schönes Jubiläum. Und ein starkes Zeichen dafür, dass Qualitätsmedien auch heute noch – gerade heute noch – ein unverzichtbarer Pfeiler unserer Gesellschaft sind.

Erstmals durften wir einen «Sonderpreis des Schweizerischen Arbeitgeberverbands» verleihen. Mit dem Sonderpreis des SAV werden herausragende journalistische Leistungen in den Bereichen Wirtschafts- und Sozialpolitik, Arbeitsmarkt und Berufsbildung gewürdigt. Wir wissen dieses Engagement des Arbeitgeberverbands sehr zu schätzen. Bereits haben weitere Organisationen und Unternehmen ihr Interesse bekundet, den Private-Medienpreis nächstes Jahr ebenfalls als Plattform für Sonderpreise zu nutzen. Ganz offensichtlich ist man sich bewusst, dass Qualitätsjournalismus eben nicht zum Nulltarif zu haben ist. Und dass man Journalistinnen und Journalisten, aber auch die Medien generell – materiell und moralisch – unterstützen muss. Nur so können sie auch weiterhin ihre Verantwortung den Leserinnen und Lesern, aber auch der Gesellschaft als Ganzes gegenüber, wahrnehmen. Und nur so können sie ihre Funktion als Vierte Macht im Staat ausüben; unabhängig und seriös.

Dr. Norbert Bernhard
Stifter Private-Medienpreis

Private-Medienpreis für Qualitätsjournalismus 2021

- 4 Die Gewinner 2021
- 6 Die Nominierten 2021
- 8 Die Gewinner 2002 bis 2020
- 10 Prämierte Artikel und Sendungen
- 19 Sonderpreis des Schweizerischen Arbeitgeberverbands
- 20 Laudationes von Prof. Dr. Otfried Jarren
Präsident der Eidgenössischen Medienkommission
Vorsitzender der Jury
- 24 Die Jury
- 30 Teilnehmerliste

Die vollständigen prämierten Artikel und die ausgezeichneten TV- und Online-Bewerbungen finden sich auf private.ch